

17º #Biodirectos

Teresa Ribera: “Debemos identificar los motivos detrás de los comportamientos negacionistas que retrasan la acción climática”

- La Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico organizó ayer el 17º ciclo #Biodirectos, dedicado a reflexionar sobre el negacionismo frente al realismo climático
- La vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, inauguró esta nueva entrega, en la que ha incidido en que “los datos que confirman el cambio climático son una realidad incontestable, no es algo que se pueda debatir o contestar”
- Todos los participantes que han intervenido en el encuentro han coincidido en la importancia de la labor comunicativa para combatir los mensajes negacionistas, retardistas y obstruccionistas y sensibilizar a la ciudadanía

23 de mayo de 2024 - La Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) organizó ayer, coincidiendo con la celebración del Día Internacional de la Diversidad Biológica, la décimo séptima entrega de la serie #Biodirectos, un ciclo de encuentros online, retransmitidos en directo y de manera simultánea en las redes sociales X, Facebook, Instagram, LinkedIn y YouTube.

Este #Biodirectos ha permitido compartir, debatir y reflexionar sobre los peligros del negacionismo y sus efectos sobre la información aportada por la comunidad científica en relación a las consecuencias de no actuar frente al cambio climático. En los últimos años se ha constatado un aumento del uso intencionado de desinformación y discursos negacionistas que tratan de erosionar la confianza en los datos aportados por la ciencia. Esta situación supone una amenaza para impulsar la transición ecológica, que exige actuar con urgencia y decisión.

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Área de Comunicación

FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD (Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico)

C/ Peñuelas 10, 28005 Madrid

Tels: 91 121 09 23 / 91 185 78 37

prensa@fundacion-biodiversidad.es

www.fundacion-biodiversidad.es

El encuentro ha sido inaugurado por Teresa Ribera, vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, que ha incidido en que “frente a la necesidad de actuar frente al cambio climático va creciendo una contestación negando la realidad, negando los datos y la ciencia o buscando cómo retardar la acción colectiva”. Sin embargo, no actuar tiene un coste elevado y nos puede llevar a llegar tarde para atajar este reto global, lo que “supondrá más costes, más riesgos y menos oportunidades para seguir construyendo un futuro mejor”.

“Debemos actuar e identificar cuáles son los motivos detrás de esos comportamientos que retrasan la acción climática, que hacen más difícil la respuesta de las administraciones”, ha indicado Ribera. En este contexto, ha asegurado que la comunicación es clave para sensibilizar a la ciudadanía y ha denunciado las faltas de respeto, ataques y actitudes de acoso y violencia hacia aquellas personas que comunican sobre la agenda verde.

Ribera ha concluido afirmando que “actuar es imprescindible y debemos hacerlo cuanto antes. Va en ello la viabilidad de nuestras empresas y de nuestra industria, de nuestro confort y seguridad”.

En esta línea, el Foro Económico Mundial advierte en su [Informe de Riesgos Globales 2024](#) de que la información errónea y la desinformación son ya algunos de los mayores riesgos a corto plazo para la seguridad global y el desarrollo sostenible. Por ello, de igual forma que se buscan las fórmulas y herramientas para luchar contra la crisis climática, en paralelo está la tarea fundamental de dar argumentos a la ciudadanía para que, de manera eficaz, puedan rebatir a las personas que niegan o restan importancia a la crisis climática.

En la jornada han intervenido personas expertas en el estudio y la lucha contra la desinformación climática, que han ofrecido su visión y consejos para actuar frente al negacionismo y cómo distinguir entre los datos basados en información real y veraz, y aquella información sin base científica. En concreto, han participado Roberto L. Barbeito, profesor de sociología del Observatorio Euromediterráneo de Democracia y Espacio Público de la Universidad Rey Juan Carlos; Astrid Wagner, científica titular y vicerrectora del Instituto de Filosofía del CSIC; Elena Lázaro, coordinadora de la Unidad de cultura científica y de la innovación de la Universidad de Córdoba; y María Eugenia González, científica titular del Instituto de Salud Carlos III.

Durante el encuentro, todos los participantes han coincidido en la labor imprescindible que debe realizarse desde el ámbito de la comunicación para combatir los mensajes negacionistas, retardistas y obstruccionistas. También se han mostrado de acuerdo en la importancia de sensibilizar a la ciudadanía aportando herramientas para combatir el negacionismo climático, trasladando información veraz y argumentos claros, basados en la ciencia, sencillos de replicar y alejados de catastrofismos.

#BIODIRECTOS DE LA FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD

Los #Biodirectos son encuentros en directo y emitidos a través de redes sociales, organizados por la Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico con el objetivo de reflexionar sobre la necesidad de apostar por un modelo social y económico más sostenible, respetuoso con la naturaleza, resiliente y con bajas emisiones de carbono y visibilizar, en definitiva, las oportunidades que ofrece la recuperación verde y la transición ecológica. Puedes volver a ver las 17 ediciones de #Biodirectos [en este enlace](#).

Este #Biodirectos refuerza los argumentos recogidos en la [revista Ambienta](#), que edita el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, y que ha dedicado uno de sus últimos números al negacionismo.